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为为了了能能跳跳上上广广场场舞舞
很很多多大大妈妈交交点点钱钱也也乐乐意意
本报记者 于飞 实习生 贾晓艺

近日，幸福路的一处广场开始
向跳广场舞的大妈们收取一定的场
地费。有的大妈不认可这种做法，但
是大部分大妈表示接受，为了晚上
能有个娱乐场所，她们愿意适当交
点钱。

市民孙女士说，她每天晚上都
到幸福路祥和中学对面的一处广场
跳广场舞，6月初，广场突然不让他
们跳了。后来经过协商，他们交一部
分场地费给广场，就可以继续跳。

在广场带队跳舞的马女士说，这
个广场由美立方物业管理，他们正在

规划收费停车场，手续已经在办理中
了，所以才不让大家继续去跳舞。但
是这附近也没有其他广场适合跳舞，
于是她就跟美立方物业协商，双方签
订了合约，交一部分场地费给物业，
让大家继续在广场上跳舞，如果停车
场开业，他们就撤出。

马女士说，每天晚上大概有200

人在这里跳广场舞，人员相对固定，
还有赞助商给他们免费提供服装，
组织这么多人员，需要音响设备，还
需要电源，之前大家每个月交5块
钱，供团队的这些开销，现在还需要
交场地费，所以每人每月再多交一
块钱。“人家公司能让我们在这里跳

舞，我们很感激，不然我们这么多
人，再没有其他地方能跳了。”

这个团队里的大部分人都说，一
个月6块钱不是很贵，大家为了强身健
体出来跳舞，交点钱能接受得了。

美立方物业的张经理说，大妈
们在广场上跳舞，他是支持的，不过
广场是营运性质的，他们要建停车
场，不得不让大妈们撤出。但是后来
考虑到大家的需求，就签订了协议。

“如果这个团队是公益性的，我们也
不会收场地费，但是我了解到他们
之前就收费，所以这次签协议，就要
求他们交点场地费。也就是象征性
地收点。”

5日傍晚，附近的大妈们来到祥和中学对面的广场，如常
跳起了广场舞。 本报记者 韩逸 摄

为为什什么么广广场场舞舞最最近近几几年年这这么么火火
国家提倡全民健身，广场舞简单易学最适合

本报记者 于飞 实习生 贾晓艺

大妈们宁愿交钱也要跳广场
舞，足以说明广场舞的受欢迎程度。
连日来，记者走访市区多处广场了
解到，每到晚上7点左右，各广场就
开始聚集起众多的广场舞爱好者，
大家一般能持续跳一个半小时。有
些比较大的广场，能聚集二三百人，
小一些的花园甚至一些商铺门前，
也能聚集几十人。大家用音响放着
激昂的音乐，跳得很欢乐。

广场舞为什么这么火？为什么
最近几年才突然兴起？很多参与者
提出了一个“全民健身”的理念，说
现在全国都在倡导健身，而广场舞
的动作简单易学，适合各类人群，是

全民参与的最好活动形式。2011年
国务院提出全民健身计划，随后各
级政府积极倡导，为广场舞爱好者
提供场地和器材，还经常组织活动
和比赛，促使广场舞快速火了起来。
老年人参与社会活动的机会少，他
们通过广场舞在大众面前展现自
我，既能锻炼身体又能融入社会大
群体，使得广场舞为大妈们所钟爱。

烟台市老年人体育协会工作人
员唐先生介绍，广场舞是近年来兴
起的一种新型健身舞蹈，它集健身、
保健、娱乐于一体，动作简单易学，
舞步重复，容易掌握，又不失优美，
它不受场地的限制，在广场、公园、
街边、操场，有一块空地和音响马上
就能跳。可以适应不同年龄、不同职

业的群体。
它不需要基础，而且不受队形

限制，每个人都可以随时参与其中，
喜欢就跟在队伍后面一起跳，累了
也可以随时撤出，因此可以吸引各
类人群参与。

唐先生说，广场舞是广场文化
与全民健身的结合体。目前广场舞
不仅在全国都流行开来了，在世界
许多大小城市和村镇也都很风靡。

2011年国务院印发了全民健身
计划，倡导全民健身活动的内容要
更加丰富，不仅大力开展田径、羽毛
球、足球等各类竞技性强、普及面广
的体育运动项目，还要广泛组织健
身操、太极拳、跳绳、踢毽等群众喜
闻乐见、简便易行的健身活动。

延伸阅读

本报7月7日讯（见习记者 朱
文朋） 近日，有市民致电本报反
映，凤凰台南街72号楼前一自来水
井内不断有水冒出管道，附近居民
将井盖掀开，争着从井内打水浇菜
洗衣服。

7日上午，记者找到市民反映的
自来水井。井盖上用粉笔写着：“漏
水，开井危险，防小孩落入。”井盖附
近还有水留在地上未干的痕迹，记
者掀开井盖，水面只离地面1米左
右，一个成年人很容易借助工具从
井内打上水来。

一名住在附近的居民说，这井
内一直有水很长时间了，大家都过
来开井打水。“昨天是周末，打水的
人特别多，打的水不是被用来浇菜
就是被用来洗衣服。听说水里还有
电缆，万一打水触电多不安全，还有
就是，开着井盖有人不小心掉进去

了更不安全。”
这名居民说，今天早上五六点

钟就有人过来打水，现在都上班去
了，没人过来打水，估计到晚上人就
会多起来。

另一名住在附近的居民说，知
道这个事，但什么原因让自来水井
内不断有水冒出并不清楚。

随后记者从一名小区物业工作
人员那里了解到，由于不是进入楼
栋内的水管漏水，所以如果自来水
公司不管，就没人管。至于自来水井
内出现漏水这种情况，也可能是从
附近山上渗出的水，因为小区内好
几个井内都有这种情况。

记者电话联系了烟台市自来水
公司，一名工作人员说，已派人前去
检查过了，漏水原因并不是由自家
管道损坏所致，对居民开井打水的
行为也无从管理。

打打开开水水井井盖盖，，洗洗衣衣又又浇浇菜菜
凤凰台南街一处自来水井内漏水，居民“借鸡生蛋”

航模大战

7日，在烟台养马岛，参加2014年全国航
空航天模型锦标赛的选手正在进行F3A固
定翼、直升机花式双机编队的比赛。据了解，
来自全国体育系统以及行业体协的24支代
表队将展开为期4天的角逐。

本报记者 赵金阳 摄影报道
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